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Жизнь в деревне с газом – рай
День выдался морозным. По словам уйчан, 

под утро столбик термометра опустился ниже 
-30. Раньше при таких обстоятельствах супруже-
ской чете Файзуллиных, равно как и остальным 

жителям микрорайона Новое Заречье, при-
шлось бы ни свет ни заря нести дрова со двора, 
топить печь, потом ждать несколько часов, пока 
дом наполнится теплом, в течение дня вручную 
поддерживать температуру, а к вечеру снова 
заботиться о комфорте в родном жилище. От-
ныне все стало по-другому: в поселок пришел 
долгожданный газопровод. 

– Праздник сегодня у нас, – всплескивает ру-
ками хозяйка дома Рабига Файзуллина. – В этом 

доме мы живем уже 38 лет. И вот теперь нам 
провели газ, чему мы очень рады. До сегодняш-
него дня, естественно, топили дровами. А ведь, 
чтобы хватило на всю зиму, нужно две машины 
дров заготовить. Много времени уходило, да и 
сил тоже. Так и жили-поживали. Теперь дома весь 
день будет равномерная температура. Думаю, 
теперь и внуки станут чаще приезжать, уютней 
им тут будет. Для меня как для хозяйки лучшего 
подарка и придумать нельзя было.

Рабига Файзуллина вместе с мужем Рифатом 
Зуфаровичем готовятся к встрече дорогих гостей. 
На газовой плите весело посвистывает чайник. 

А вот и гости входят с мороза в по-летнему 
теплое жилье. 

– Здравствуйте, проходите, – привечает 
хозяйка. 

– Тепло, – подмечает Владимир Мякуш. 
Файзуллины приглашают всех пришедших го-

стей отведать чая с дороги. Кажется, с приходом 
такого блага цивилизации, как газ, многое из-
менилось в этом доме, и правда, хозяева будто 
новоселье празднуют. А раз новоселье, то без по-
дарка нельзя. Председатель Законодательного 
Собрания преподносит чете чайный сервиз:

– Дарим чайный сервиз, чтобы он напоминал 
о нашей встрече, о сегодняшнем прекрасном со-
бытии: пришел газ, а с ним и тепло, уют, комфорт. 
Это значит – гости, дети, внуки. И, как обычно, 
чай – первое лакомство. 

Хозяйка разливает горячее питье по но-
вым чашкам.

– С приходом газа в деревне другая жизнь на-
ступает, – подмечает Константин Струков. 

Первый Пуск драгоценного теПла 
в сельские дома По газоПроводу. 
Первый щелчок клюшки Под сводом 
крытого хоккейного корта. Первые 
овации артистам на сцене 
обновленного дворца культуры. 
время Первых – Пожалуй, так одной 
фразой можно охарактеризовать 
череду знаковых событий, Прошедших 
на минувшей неделе, 13 декабря, 
в уйском районе. разделить 
с местными жителями радость 
от Позитивных Перемен Приехали 
Председатель законодательного 
собрания владимир мякуш и его 
заместители юрий карликанов 
и константин струков (все – фракция 
«единая россия»), а также вице-
губернатор челябинской области 
евгений голицын.

Юрий КарлиКанов, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая Россия»):
Сегодня вместе с жителями Уйского района мы посетили сразу несколько 
знаковых для территории объектов. Большим событием для селян стал 
пуск газа в поселке Новое Заречье. Здесь голубое топливо ждали давно. 

Для любителей спорта в селе Уйском был построен крытый хоккейный корт. Важ-
ным социальным объектом стал открытый в эти дни Центр медико-социальной 
экспертизы для жителей сразу двух районов – Уйского и Верхнеуральского. 
Приятно отметить, что в районе уже есть образцы частно-государственного 
партнерства: здесь на средства спонсоров открыт и функционирует Центр 
внешкольной работы, где ребята со всего района изучают основы робототехники. Безусловно, важным 
культурным событием стало открытие Дома культуры села Уйского, отремонтированного в рамках 
партийного проекта «Единой России» «Местный Дом культуры». Каждый объект – результат на-
шей совместной с жителями района работы в рамках исполнения предвыборных наказов». Начало. Продолжение на стр. 2

Открытие хоккейного корта – одна из целей визита 
Владимира Мякуша в Уйский район

Рабига Файзуллина: 
а у нас в квартире газ!

Время перВых В Уйском районе

И
зменения в областной бюд-
жет на текущий год депутаты 
областного парламента рас-

смотрели на заседании декабрьского 
комитета по бюджету и налогам. Как 
заметил министр финансов Челябин-
ской области Андрей Пшеницын, не-
обходимость корректировки объясня-
ется оценкой ожидаемого исполнения 
бюджета и уточнения объема феде-
ральных трансфертов.

Доходы областного бюджета, по 
словам министра финансов региона, 

в целом увеличились на 2 миллиарда 
325,7 миллиона рублей, в том числе 
в связи с уточнением прогноза соб-
ственных поступлений в сумме 2 мил-
лиарда 163,2 миллиона рублей.

– Кроме того, учитываются феде-
ральные средства, выделенные в свя-
зи с получением гранта за достижение 
наивысших темпов роста налогового 
потенциала в сумме 233,5 миллиона 
рублей, – добавил Андрей Пшеницын, 

– и возврат ранее предоставленных из  
областного бюджета целевых средств, 
не использованных на 1 января 2017 
года, в сумме 18 миллионов рублей. 

Что касается дополнительных феде-
ральных трансфертов, то все они носят 
целевой характер. Так, 27,2 миллио-
на рублей предлагается направить на 
поддержку сельхозтоваропроизводи-
телей, 233,4 миллиона – на обеспе-

чение сбалансированности бюджетов, 
1,8 миллиона рублей – на обеспечение 
жильем отдельных категорий граждан.

Кроме того, в предлагаемой редак-
ции областного бюджета учитываются 
поступления от госкорпорации «Рос-
атом» в сумме 10,7 миллиона рублей.

При этом по ряду направлений 
предусмотрено сокращение финан-
сирования. Такое решение было 
принято на федеральном уровне. В 
общей сложности сокращение без-
возмездных поступлений ожидается 
на уровне 130,3 миллиона рублей. 
Речь в первую очередь идет о сни-
жении расходов на социальные вы-
платы безработным гражданам, на 
переселение жителей из аварийного 
жилищного фонда, а также на воз-
мещение части процентной ставки 
по инвестиционным кредитам в 

агропромышленном комплексе.
С учетом всех изменений пара-

метры областного бюджета на 2017 
год составят: по доходам – 143 мил-
лиарда 506,3 миллиона рублей, по 
расходам – 140 миллиардов 217,5 
миллиона рублей. Профицит бюдже-
та – 3 миллиарда 288,8 миллиона 
рублей.

– Впервые за многие годы Челя-
бинская область принимает бюджет 
с профицитом, – заметил предсе-
датель Законодательного Собрания 
Челябинской области, руководитель 
комитета по бюджету и налогам Вла-
димир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия»). Хотелось бы, чтобы эта тенден-
ция сохранялась в следующем году. 
Однако мы прекрасно понимаем, что 
очень многое зависит от экономи-
ческого состояния региона. Однако 

предпосылки в области хорошие. 
Губернатор Челябинской области, 
региональное правительство, де-
путаты Законодательного Собрания 
делают все необходимое, чтобы не 
только пережить трудное время, но 
и получить положительные финансо-
вые результаты, которые позволяют 
решать дополнительные вопросы 
социально-экономического развития, 
повышение качества жизни наших 
граждан.

Владимир Мякуш поблагодарил 
все профильные министерства и ве-
домства, а также крупные промыш-
ленные предприятия за эффективную 
работу в этом году. 

Предполагается, что внесение 
изменений в бюджет текущего года 
депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области рассмотрят на 
заседании 21 декабря.

область заВершает год с профицитным бюджетом
вПервые за несколько лет 
областным властям удалось 
не Просто ликвидировать 
дефицит регионального бюджета, 
но и выйти на Профицит 
в объеме 3 миллиарда 
288,8 миллиона рублей.

Ирина Яббарова
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Александр Патритеев. Фото автора

проекты

Теперь поиграем 
в хоккей! 

После такого теплого во всех смыс-
лах приема парламентарии отправ-
ляются туда, где царят лед, коньки и 
шайба, а именно на торжественную 
церемонию открытия хоккейного корта 
«Юность» в селе Уйском. Масштабы но-
вого спортивного объекта впечатляют. 

Куполообразный свод венчает кон-
струкцию размером 36 х 72 метра. В 
наличии – хоккейная коробка, трибуны 
для зрителей, свет, звук электронное 
табло. Давняя мечта всех хоккеистов 
Уйского района сбылась.

На открытии собрались любители 
спорта от мала до велика. 

– У нас в деревне мы сами зали-
вали каток, чистили его, играли. Он, 
конечно, меньше этого, – делится 
впечатлениями 14-летний Александр 
Павлов из Нижнеусцелемова. – Здесь 
есть где раскатиться, развернуться. Лед 
отличный. Разметка по всем правилам. 
Да и само крытое помещение будет 
защищать от ветра и снега. Сегодня 
поиграем!

Звучат фанфары. Нужно перерезать 
символическую красную ленточку, тем 
самым дать старт новым спортивным 
достижениям. По сценарию выпол-
нить почетную миссию должны пред-
седатель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш и заместитель гу-
бернатора Евгений Голицын. Однако 
Владимир Викторович сценарий ме-
няет – подзывает местную детвору и 
показывает, как правильно разрезать 
ленточку, чтобы каждому досталось 
по лоскутку на память. В этом можно 
усмотреть своеобразный задел на бу-
дущее – наверняка ребятам еще не раз 
предстоит это делать, на следующих 
открытиях социально значимых объ-
ектов в районе.

А пока крытый хоккейный корт под 

аплодисменты и одобрительное посту-
кивание клюшек по льду объявляется 
открытым. 

– К замечательному крытому кор-
ту мы дарим хоккейную форму для 
местной команды, которая, без сомне-
ний, в скором времени заявит о себе. 
Вручаю старшему тренеру сертификат 
на приобретение формы, – объявляет 
Владимир Мякуш и громко добавляет: 

– Шайбу!
Спикер областного парламента 

вбрасывает шайбу командам, которые 
в честь открытия играют свой первый 
матч. 

«колос» заЖигаеТ огни
А вскоре свой первый флешмоб 

проводят юные артисты на площадке 
перед обновленным Дворцом культу-
ры «Колос» в селе Уйском. Так встречает 
депутатов Законодательного Собрания 
местная творческая молодежь. Стар-
шее поколение – по доброй традиции 

– хлебом-солью.  
– Сейчас увидите, какую красоту с 

вашей помощью сделали, – обещают 
хозяева храма искусств. 

Надо сказать, что в течение 40 лет 
здание Дворца культуры не ремонти-
ровалось, пока жители не приняли ре-
шение о проведении частичной рекон-
струкции. В текущем году ДК попал в 
партийный проект «Местный Дом куль-
туры». Как результат, заменены обору-
дование и витражи, отремонтировано 
фойе, приобретена одежда для сцены, 
установлены новые кресла в зритель-
ном зале, адаптированы санузлы для 
маломобильных групп населения, уста-
новлена пожарная сигнализация и так 
далее.

Если театр начинается с вешалки, то 

Дворец культуры – с гардероба. Татья-
на Коновалова двадцать лет работает 
на этом стратегически важном месте. 

– Помню, как пришла сюда рабо-
тать, работала кассиром, как артисты с 
концертами изредка к нам приезжали. 
Да и праздничные мероприятия про-
ходили только на 23 Февраля и 8 Марта, 

– вспоминает Татьяна Гавриловна. – И 
вот на моих глазах в последнее время 
произошли серьезные преобразования 
в нашем ДК. Конечно, раньше не так 
суетливо было, но это – приятная суета. 
Больше стало мероприятий, кружков, 
и теперь больше детей к нам прихо-
дит. Вот сколько маленьких курточек 
на вешалках!

Тем временем на сцене начинается 
большой праздничный концерт. Об-
ластные парламентарии поздравляют 
жителей Уйского не только с открытием 
Дворца культуры, но и с открывшимся 
вторым дыханием общественной жиз-
ни в поселке. 

Отметим, что в ходе рабочей по-
ездки председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш и его заме-
стители Юрий Карликанов и Константин 
Струков также посетили в селе Уйском 

новый центр медико-социальной экс-
пертизы, который будет предоставлять 
услуги по установлению инвалидности 
не только жителям Уйского района, но и 
сопредельного Верхнеуральского райо-
на. Кроме того, парламентарии побы-
вали в центре внешкольной работы, где 

с ноября начал работу кружок робото-
техники и 3D-моделирования. Кружок, 
отвечающий требованиям времени, 
появился на условиях государственно-
частного партнерства между районной 
администрацией и социально ответ-
ственными предпринимателями.

владимир МяКуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

После ремонта в рамках партийного проекта «Местный Дом культуры» ДК 
«Колос» торжественно распахнул свои двери для жителей Уйского поселения. 
Без сомнений, он станет центром развития творческой активности, художе-

ственной самодеятельности, поскольку Дом культуры на селе – это объект, вокруг 
которого концентрируется вся общественная жизнь. Отмечу, что сегодня в резуль-
тате политики, которая проводится президентом России Владимиром Владимиро-
вичем Путиным, губернатором Челябинской области Борисом Александровичем 
Дубровским, депутатами Законодательного Собрания в области реализуется 
большое количество проектов, в том числе «Городская среда», «Местный Дом 
культуры», «Парки малых городов» и другие. Радостно смотреть, как вновь от-
ремонтированные объекты вступают в строй. Наша страна всегда была богата 
талантами, главное – давать им возможность раскрыться и проявить себя. Дей-
ствительно, жизнь южноуральцев сегодня меняется. Сельские поселения, равно 
как и города, улучшают свой облик. Я уверен, что благодаря партийным 
проектам, которые будут продолжены в ближайшие годы, Челябинская 
область преобразится. 

Константин СтруКов, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Безусловно, за последние годы Уйский район за-
метно изменился в лучшую сторону. Из некогда 
забытого он превратился в район, где хочется жить, 

где успешно реализуются программы, утвержденные 
губернатором Челябинской области, Законодательным 
Собранием. Особенно много инициатив реализуется в 
этом году: приводятся в порядок сельские клубы и школы, активными темпами 
идет газификация. В район словно вдохнули новую жизнь. В нынешний приезд 
мы торжественно запустили в эксплуатацию крытый хоккейный корт. Надеюсь, 
что уже весной будущего года заложим фундамент будущего физкультурно-
оздоровительного комплекса. Работать, конечно, есть над чем. К примеру, необхо-
димо больше внимания уделять развитию малого бизнеса, поскольку это придаст 
новый импульс для района. Но при этом добавлю, что народ на селе сегодня 
работает совершенно по-другому. Об этом свидетельствует и урожайность, 
и тот факт, что в районе нет пустующих земель. А это один из основных по-
казателей отношения людей к труду.

на строительстВо крытого хоккейного корта из 
областного бюджета было Выделено 
6 млн 869,5 тыс. рУблей, из местного бюджета – 
4 млн 106,8 тыс. рУблей.  

Окончание. Начало на стр. 1

В рамках проекта «местный дом 
кУльтУры» на частичнУю 
реконстрУкцию и ремонт дк 
«колос» затрачено: 
из областного бюджета
 – 6 млн 300 тыс. рУблей; 
из местного  бюджета
 – 2 млн 597 тыс. рУблей 

Школьники Уйского 
района осваивают азы 
робототехники

Александр Павлов

В 2017 годУ на газификацию Уйского района из средстВ областного 
бюджета Выделено 29,2 млн рУблей. на эти средстВа газифицироВано 
три поселка: рУсь-3, мсо и ноВое заречье, что позВолило подключить 

537 кВартир. сэкономленные В резУльтате проВедения конкУрсных 
процедУр 12,3 млн рУблей обеспечили ВторУю очередь газификации 

села маслоВо  и  поселка старое заречье, а это 251 кВартира

Время перВых В Уйском районе В 2018 годУ на газификацию УйскомУ 
районУ предУсмотрено В областном 

бюджете 15, 4 млн рУблей: на село 
Уйское – 7,9 млн рУблей и село белоВо 

– 7,5 млн рУблей

Татьяна Коновалова

Владимир Мякуш: первое 
вбрасывание на новом льду
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Ч
ленам жюри было непросто 
определить имена финалистов 
и победителей, ведь участие в 

конкурсе приняло порядка 18 тысяч 
школьников Тракторозаводского райо-
на. По словам судейской коллегии, все 
сочинения, поступившие на конкурс, 
достойны внимания и похвалы, в каж-
дой детской строчке – глубокие мысли, 
искренность и неподдельная гордость 
своей страной. Но конкурс есть кон-
курс. Членам жюри все-таки пришлось 
из огромного числа интересных работ 
выбрать финалистов и победителей. В 
итоге 149 ребят вышли в финал, а по-
бедителями признано девять человек. 
Их имена были названы в День Кон-
ституции, 12 декабря, в гранд отеле 
«Видгоф».

В этом году конкурс проходил 
впервые, но его инициатор Миха-
ил Видгоф заметил, что вполне 
возможно, что конкурс станет 
традиционным, ведь он вы-
звал большой интерес среди 
учащихся.

– Думаю, с этого года мы 
заложили новую традицию, 

– отметил парламентарий, 
– учитывая, насколько 
живой отклик кон-
курс сочинений вы-
звал среди школьни-
ков, есть мысль сделать 
его ежегодным и в следующем 
году провести снова. Уверен, что 
конкурсных работ будет еще боль-
ше. Что касается первого конкурса 
«Россия – страна мечты», то он про-
водился в трех возрастных группах, 
в каждой из них были определены 
имена трех победителей: по три – в 
каждой номинации. Всего победи-
телями признано девять человек. 
Но хочу обратить внимание, что все 

поступившие на конкурс работы до-
стойны внимания и уважения.

По словам депутата, несмотря на 
то, что конкурс детский, все ребята к 
написанию конкурсного сочинения по-
дошли серьезно и по-взрослому. Мно-
гие детские размышления о России 
будущего произвели на членов жюри 
сильное впечатление.

К словам поздравления в адрес 
победителей конкурса присоединил-
ся и глава города Челябинска Евгений 
Тефтелев, который заметил: каждое 
конкурсное сочинение – доказатель-
ство искренней любви ребенка к своей 
родине.

– Рассуждая о России, ребята писали 
о государстве без войны и преступле-
ний, о мирном небе и ярком солнце 

– именно в такой стране мечтает жить 
каждый ребенок, – заметил Евгений 
Тефтелев. – Все детские мысли в со-
чинениях можно объединить одним 
словом – родина. Для каждого из нас 
родина – это Россия – страна, которую 
мы любим, которой гордимся. Я благо-
дарю всех участников конкурса и же-
лаю, чтобы мечты каждого сбылись.

Сами конкурсанты признались: 
писать сочинение было непросто, но 
интересно, ведь тема сочинения не 

ограничивалась какими-либо 
рамками и требованиями.

– Каждый мог напи-

сать о том, что ему ближе, порассу-
ждать на близкие душе темы. Для всех, 
кто решил участвовать в конкурсе, это 
была возможность высказать свое 
мнение, быть услышанным взрослы-
ми, – уверена конкурсантка, один-
надцатиклассница Елена Пономарева. 

– Россия моей мечты – это сильная 
страна, в которой не только развита 
рыночная экономика и демократия, 
но и та страна, где каждый человек 
хорошо знает историю своего госу-
дарства, культуру, ценит его традиции 
и обычаи, искренне переживает за 
судьбу страны, никогда не нарушает 
законы, стремится сделать все, чтобы 
развивалось гражданское общество, 
вкладывает свои силы в развитие 
экономического потенциала. Лично я 
очень надеюсь, что моя будущая про-
фессия – а я хочу стать инженером 

– поможет мне принести пользу своей 
стране, будет способствовать ее раз-
витию и процветанию.

Поддержать свою ученицу на цере-
монию награждения пришла директор 
школы № 84 Галина Красюн, которая 
уверена: участвовать в таких конкур-
сах для каждого ребенка крайне важно, 
поскольку школьник должен владеть 

элементами исследовательской дея-
тельности, уметь вырабатывать и озву-
чивать свое мнение, отстаивать его.

– Актуальность темы конкурсного 
сочинения востребована целями вос-
питания школы, – считает Галина Кра-
сюн. – Кроме того, в подобной работе 
есть и элементы патриотического вос-
питания. А в нашей школе этому на-
правлению уделяется очень серьезное 
внимание.

Финалистов и победителей конкур-
са поздравили творческие коллективы 
Челябинска, также для виновников 
торжества был организован празднич-
ный фуршет.

конкурс

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

суперприз: 
• Александра Мещерякова, ученица 9 «А» класса ОЦ № 3 (планшет).

специАльный приз АдМинистрАции городА ЧелябинскА и коМитетА 
по делАМ обрАзовАния 

• Артем кузнецов, ученик 3 «И» класса школы № 116 (сертификат на 
приобретение спортинвентаря и спортивной экипировки).

149 ребят вышли в финал, а победителями 
признано девять человек. Их имена были названы 

в День Конституции, 12 декабря

россия глазами детей

призеры и победители определялись в трех возрАстных группАх:
• младшая возрастная группа  (1 – 4-е классы);
• средняя возрастная группа  (5 – 8-е классы);
• старшая возрастная группа  (9 – 11-е классы).

победители и призеры в МлАдшей возрАстной группе:
1 место – Полина Торгашова, 1 «Б» класс лицея № 102, руководитель – 

Эльза Харитовна Сайфуллина;
2 место – Марк Коняхин, 4 «А» класс школы № 39, руководитель – 

Марина Евгеньевна Адищева;
3 место – Ярослав Каверин, 3 «Б» класс лицея № 120, руководитель – 

Наталья Анатольевна Машкина.

победители и призеры в средней возрАстной группе:
1 место – Клим Ушкаленко, 7 «Д» класс школы № 39, руководитель – 

Лариса Анатольевна Степанова;
2 место – Артем Мухин, 7 «Б» класс ОЦ № 3, руководитель – Елена Нико-

лаевна Антонюк;
3 место – Марина Татаурова, 8 «А» класс школы № 84, руководитель – 

Татьяна Викторовна Согрина.

победители и призеры в стАршей возрАстной группе:
1 место – Алина Лабырина, 10-й класс школы № 39, руководитель – 

Светлана Павловна Вельм;
2 место – Наиля Миннуллина, 11-й класс школы № 81, руководитель – 

Ирина Фоатовна Гайнулина;
3 место – Елена Пономарева, 11-й класс школы № 84, руководитель – 

Татьяна Викторовна Согрина.

Галина КрасюнМихаил Видгоф

«дороги станут шире и ровнее, Построят новые детские сады и школы, будет много красивых и 
высоких зданий...», «моя россия – это сильная, могущественная, Процветающая страна...» – 
такой себе Представляют челябинские школьники россию будущего. страна, где сбываются все 
мечты, где каждому человеку Предоставляются максимальные возможности для 
самореализации – в такой стране хотят жить участники конкурса сочинений «россия – страна 
мечты». конкурс Проводился По инициативе деПутата законодательного собрания челябинской 
области михаила видгофа (фракция «единая россия»), При Поддержке комПании «бовид» в нем 
Принимали участие школьники тракторозаводского района челябинска, который входит в 
избирательный округ Парламентария.
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Н
а сегодняшний день порядка 
70 семей проживает в садо-
вом товариществе «Янтарь». 

СНТ существует давно, но в этом году 
садоводы впервые остались без элек-
тричества посреди зимы.

– Мы с мужем живем здесь уже 
третий год, – рассказала член СНТ 
«Янтарь» Елена Летягина. – Никогда 
никаких серьезных проблем и пере-
боев с электроэнергией не было, а в 
этом году оказались заложниками си-
туации. 28 ноября около полудня нам 
отключили электроэнергию. А для нас 
наличие электричества крайне важ-
но, ведь свои садовые домики мы 
отапливаем за счет электричества, да 
и еду себе готовим тоже на электри-
ческой плите.

Как пояснил председатель СНТ 
«Янтарь» Юрий Рогов, внезапное от-
ключение электроэнергии произошло 
из-за накопившихся долгов – в об-
щей сложности 800 тысяч рублей.

– В нашем садовом товариществе, 
к сожалению, есть нерадивые не-
плательщики, – прокомментировал 
Юрий Рогов. – Некоторые из них, не 
стесняясь, самовольно подключают-
ся к электричеству, не оплачивая ни 

копейки, получается, что они поль-
зуются, а платят за них порядочные 
садоводы. Из-за таких бессовестных 
страдают добросовестные собствен-
ники садовых домиков, которые регу-
лярно оплачивают взносы. В этом году 
Челябэнергосбыт из-за накопившихся 
долгов принял решение отключить 
наше СНТ от электроснабжения, ведь 
для предприятия мы не садоводы, а 
прежде всего энергопотребители.

Председатель СНТ пытался само-
стоятельно решить проблему, однако 
сдвинуть вопрос с мертвой точки в 
одиночку не получалось. В отчаянии 
постоянно проживающие в СНТ «Ян-
тарь» граждане обратились за по-
мощью к депутату регионального 
парламента, который откликнулся и 
лично приехал для того, чтобы найти 
пути решения проблемы.

– Члены садового товарищества об-
ратились ко мне за помощью шестого 
декабря, – рассказал депутат Сергей 
Буяков. – Я немедленно выехал в 
СНТ, чтобы пообщаться с гражданами, 
понять, каким образом можно ре-
шить проблему. Восьмого декабря у 
меня состоялся телефонный разговор 
с руководством Челябэнергосбыта, 

благодаря которому были достигну-
ты определенные договоренности. 
А уже 11 декабря в домах садово-
го товарищества снова появилось 
электричество. Сейчас все зависит от 
председателя СНТ «Янтарь» и сфор-
мировавшейся инициативной группы 
садоводов. Главное – не допустить 
повторения ситуации и не довести ее 
до критической.

Добавим, что на территории СНТ 
«Янтарь» насчитывается порядка 
1400 действующих садовых участков, 
при этом примерно пятая часть са-
доводов – злостные неплательщики. 
Председатель СНТ заверил: будет 
искать возможности для диалога с 
должниками.

Депутат Сергей Буяков со своей 
стороны пообещал: ситуацию по-
прежнему будет держать на контро-
ле.

Ирина Яббарова.
Фото Людмилы Потаповой

холод В «янтаре» 
«Помогите, мы замерзаем», – с таким криком о Помощи обратились 
члены садового товарищества «янтарь», который находится 
на территории советского района челябинска, к деПутату 
законодательного собрания челябинской области сергею буякову 
(фракция лдПр). и лишь оПеративное вмешательство Парламентария 
Помогло в короткие сроки вернуть теПло в домах снт.

Г
рафик приемов получился 
плотным, но при этом до ме-
лочей продуманным. Жители 

излагали свои обращения тому или 
иному адресату согласно профилю 
его работы. Так, приемный день в 
Законодательном Собрании открыл 
в полдень вице-спикер областного 
парламента, председатель комитета 
по экономической политике и пред-
принимательству Константин Заха-
ров. Затем обращения южноураль-
цев принимала председатель коми-
тета по информационной политике, 
депутат Марина Поддубная. Далее 
прием вел заместитель председа-
теля Законодательного Собрания, 
председатель комитета по социаль-
ной политике Александр Журавлев. 
Уже по истечении рабочего дня за-
вершали череду приемов граждан 
соответственно первый вице-спикер 
областного парламента Юрий Кар-
ликанов и спикер областного парла-
мента Владимир Мякуш.

Стоит подробнее остановиться 
на приеме, который провел Юрий 
Карликанов, поскольку одно из об-
ращений, адресованных ему, было 
самым что ни на есть коллектив-
ным, а именно от жителей улицы 
Набережной поселка Смолино Со-
сновского района. По словам Любови 
Москалевой, Владимира Горбунова 
и Апполинарии Поликарповой, при-
шедших на прием, на сегодняшний 

день тридцать три дома по улице 
Набережной остаются единственны-
ми негазифицированными на весь 
поселок.

– Я внимательно ознакомился с ва-
шим обращением, – отмечает Юрий 
Карликанов. – В течение нескольких 
лет вы занимаетесь этой проблемой. 
Однако включать в областную про-
грамму мероприятия по газификации 
вашего участка не было законного 
основания до 2015 года. Только тогда 
были готовы проектно-сметная до-
кументация и госэкспертиза. Почему 
же вас не включили в план по Соснов-
скому району на 2016 год?

– Жители сами собирали средства 
на проект, и лишь в конце 2015 года 
мы получили соответствующие до-
кументы, – поясняет Любовь Мо-
скалева. – Нас включили уже в 2016 
году, но почему-то не первыми в 
очереди.

– Конечно, есть определенная 
очередность, – соглашается первый 
вице-спикер областного парламента. 

– Не думайте, что вас просто отодви-
гают. Полагаю, дело в том, что сред-
ний уровень газификации в Смолино 
очень высок. К сожалению, в регионе 
еще есть территории, где этот уровень 
ниже. Соответственно, в первую оче-
редь средства из областного бюджета 
направляются в эти районы. Тем не 
менее...

Юрий Карликанов ознакомил смо-

линцев с перечнем газификации по 
территориям на 2018 год.

– В целом Сосновский район не за-
быт на фоне других районов области, 

– подчеркивает первый заместитель 
председателя Законодательного Со-
брания. – Между тем, мы рекомен-
дуем главе вашего муниципального 
района составить дополнительную 
заявку в региональное министерство 
строительства и инфраструктуры для 
того, чтобы были выделены ресурсы. 
В дальнейшем, если средств будет 
недостаточно, за счет экономии или 
дополнительных доходов в бюдже-
те, думаю, остальная сумма будет 
изыскана.

Добавим, что смолинцы обра-
тились к Юрию Карликанову с еще 
одним вопросом. Это недостаточное 

электроснабжение той же улицы 
Набережной. На что первый вице-
спикер областного парламента дал 
жителям обещание держать под лич-

ным контролем оба вопроса вплоть 
до благополучного их разрешения.

Александр Патритеев.
Фото Дениса Симонова

12 декабря, в двадцать четвертую годовщину Принятия главного 
закона страны – конституции российской федерации, 
в законодательном собрании челябинской области Прошла серия 
Приемов граждан. соответствующее Поручение дал сПикер 
областного Парламента владимир мякуш, оПределивший 
сверхзадачу мероПриятия - Прогнозирование развития социально-
экономических и общественно-Политических Процессов в регионе.

Юрий КарлиКанов, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая Россия»):
В День Конституции Российской Федерации депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области провели прием граждан. В частности, 
ко мне обратились жители поселка Смолино Сосновского района с про-

блемами газификации и электроснабжения. Отмечу, что первый вопрос уже 
имеет свою историю. Тем не менее, он решаемый. Мы постараемся в будущем 
году помочь жителям во что бы то ни стало. Предположительно, алгоритм 
выхода из ситуации следующий: будет составлена дополнительная заявка от 
главы муниципального района в региональное министерство строительства и 
инфраструктуры для того, чтобы выделить ресурсы на строительство газопро-
вода на данном участке. Далее, если средств будет недостаточно, за счет 
экономии или дополнительных доходов в областном бюджете, думаю, 
эта сумма будет доведена до необходимой.

день конститУции – приемный день

Юрий Карликанов ознакомил смолинцев с перечнем 
газификации по территориям на 2018 год

Председатель СНТ «Янтарь» Юрий Рогов 
рассказывает о проблемах депутату Сергею Буякову 



№ 39 (480) • 20 декабря 2017 года 5ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской областиновости коМитетов

К
ак прокомментировал заместитель 
председателя областного парла-
мента, руководитель комитета по 

социальной политике Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»), ранее приня-
тым законом была предусмотрена выплата 
малообеспеченным семьям при рождении 
третьего и последующих детей при опреде-
ленных условиях в виде пособия по уходу за 
ребенком в возрасте от полутора до трех лет. 
На сегодняшний день размер денежной вы-
платы составляет чуть более девяти тысяч 
рублей.

Изменениями в закон предлагается уста-
новить срок денежной выплаты с момента 
рождения ребенка и до достижения им трех 
лет. Кроме того, на день подачи заявления о 
назначении ежемесячной денежной выпла-
ты семья должна быть многодетной. 

– К тому же предлагается учитывать ста-
тус занятости родителей (опекунов, усыно-
вителей), – обратил внимание Александр 
Журавлев. – Исключение составляют соци-
ально незащищенные категорий граждан, 

граждане, имеющие статус безработных, а 
также относящиеся к категориям лиц с от-
сутствием или ограничением возможностей 
трудоустройства, одинокие матери, осущест-
вляющие уход за ребенком до достижения 
им трех лет, не подлежащих социальному 
страхованию на случай временной нетрудо-
способности и в связи с материнством. 

Предполагается, что в следующем году 
численность детей, на которых будет пре-
доставляться денежная выплата, составит 
4370 человек. Размер ежемесячной денеж-
ной выплаты с 1 января 2018 года утверж-
ден на уровне 10 221 рубля. 

Общая сумма затрат на следующий год 
по этому направлению составит почти 499 
миллионов рублей, при этом 184 миллио-
на – субсидии федерального бюджета и 315 
миллионов рублей – средства областной 
казны.

Проект закона будет вынесен на обсуж-
дение депутатского корпуса 21 декабря. 
Предполагается, что он будет принят в пер-
вом и третьем чтениях, минуя второе.

детские Выплаты
деПутаты Предлагают усовершенствовать региональный закон о ежемесячных 
денежных выПлатах на ребенка. соответствующие изменения были рассмотрены 
на декабрьском заседании комитета По социальной Политике.

александр Журавлев, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по социальной политике (фракция 
«Единая Россия»):

Вопросы детства приоритетны в политике депутатов областного 
парламента. Поэтому все законы, которые направлены на под-
держку детей, обсуждаются тщательно. Что касается данного 

законопроекта, то он носит заявительный характер и предполагает 
выплату в размере прожиточного минимума для многодетных се-

мей. Важно отметить, что денежная выплата назначается малообеспеченным семьям, в 
которых ребенок с полутора лет не получил место в детском саду. Если ребенок пошел в 
дошкольное учреждение, то выплаты прекращаются.

Н
апомним, экс-депутат областного парламента, Влади-
мир Ушаков который возглавлял комитет по строи-
тельной политике, в конце ноября досрочно прекратил 

полномочия депутата. Вакантный мандат депутата был передан 
известному челябинскому доктору Дмитрию Альтману, зареги-
стрированному из списка кандидатов, выдвинутых Челябинским 
региональным отделением партии «Единая Россия», кандидату в 
депутаты областного парламента.

На недавнем заседании областного избиркома Дмитрию Альтма-
ну было торжественно вручено удостоверение об избрании депута-
том регионального парламента.

Добавим, Дмитрий Альтман является председателем Медицин-
ской палаты Челябинской области, членом Общественной палаты 
Челябинской области, а также членом Общественного совета при ГУ 
МВД и Следственном комитете России по Челябинской области. 

дмитрий альтман бУдет работать 
В комитете по социальной политике
медицинское наПравление 
комитета По социальной Политике 
регионального Парламента Получит 
ПодкреПление. как 
Прокомментировал заместитель 
Председателя законодательного 
собрания челябинской области, 
руководитель комитета 
По социальной Политике александр 
журавлев (фракция «единая 
россия»), заявление 
о встуПлении в комитет наПисал 
главный врач областной 
клинической больницы 
дмитрий альтман.

Н
а должность руководите-
ля комитета был рекомен-
дован парламентарий-

единоросс Олег Голиков. Как про-
комментировал спикер областного 
парламента Владимир Мякуш, 
перед выдвижением кандидатуры 
Олега Голикова на этот пост были 
проведены консультации, в том 
числе с главой региона Борисом 
Дубровским.

Кроме того, на должность за-
местителя председателя коми-
тета предложена кандидатура 
Александра Мотовилова, который 

давно работает в сфере жилищно-
коммунальной политики и хорошо 
знает нюансы работы. 

Официально вступить в новую 
должность Олег Голиков и Алек-
сандр Мотовилов смогут лишь по-
сле того, как кандидатуры будут 
утверждены на заседании Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области, которое назначено на 
следующий четверг, 21 декабря.

Добавим, что Олег Голиков уже 
дважды избирался депутатом ре-
гионального парламента. С 2015 
года он представляет интересы 

жителей Северного избиратель-
ного округа № 1. Помимо работы 
в комитете по строительной по-
литике Олег Голиков входит в со-
став комитета по промышленной 
политике и транспорту. 

Олегу Голикову 49 лет, имеет два 
высших образования. В 1992 году 
окончил Челябинский государствен-
ный технический университет по 
специальности  «инженер-электрик», 
а в 2002 году получил диплом о выс-
шем образовании по специально-
сти «менеджер-экономист по анти-
кризисному управлению».

комитет по строительной политике и жкх 
может ВозглаВить олег голикоВ
на декабрьском заседании комитета По строительной Политике и жилищно-коммунальному 
хозяйству законодательного собрания челябинской области деПутаты рассмотрели кандидатуры 
на Пост Председателя комитета и его заместителя. наПомним, 30 ноября на заседании областного 
Парламента экс-Председатель комитета владимир ушаков сложил свои деПутатские Полномочия, 
Поскольку Перешел на работу в региональное министерство строительства и инфраструктуры.

Подготовила Ирина Яббарова

К
ак рассказал заместитель 
председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской 

области, руководитель комитета по 
социальной политике Александр Жу-
равлев (фракция «Единая Россия»), на 
начало декабря текущего года в оче-
реди на получение жилья состояло три 
с половиной тысячи человек. Цифра, 
по словам парламентария, внушитель-
ная, однако есть все предпосылки к 
тому, что ее рост в ближайшее время 
прекратится, а уже в 2019 году начнет 
снижаться.

– Тема обеспечения детей-сирот жи-
льем очень серьезная, – заметил Алек-
сандр Журавлев. – Депутаты Законода-
тельного Собрания уделяют огромное 
внимание этой проблеме, всячески 
способствуют ее решению. Вопрос на-
ходится на постоянном депутатском 
контроле. В этом году депутаты Зако-
нодательного Собрания обращались к 
главе региона Борису Дубровскому с 
просьбой рассмотреть возможность 
увеличения финансирования этого 
направления. Губернатор инициативу 
парламентариев поддержал. 

Уже в 2017 году финансирование на 
обеспечение детей-сирот жильем было 
увеличено в два раза. В общей слож-
ности цена вопроса на сегодняшний 
день составляет 700 миллионов рублей. 
Приобретение жилья осуществляется 

на условиях софинансирования из фе-
дерального и областного бюджетов, 
при этом львиная доля средств направ-
ляется из региональной казны.

– Почти 85 процентов денежных 
средств уже освоено, и квартиры для 
детей-сирот, имеющих право на полу-
чение жилья, приобретены, – доба-
вил депутат. – В общей сложности уже 
приобретено 765 жилых помещений. А 
как заверяет министерство социаль-
ных отношений Челябинской области, 
до конца года средства будут освоены 
почти в полном объеме. Также почти 
700 миллионов рублей запланировано 
направить на решение этого вопроса 
и в 2018 году. При этом чуть больше 
127 миллионов рублей – субвенции 
из федерального бюджета, остальные 
средства будет направлены за счет об-
ластной казны. Порядка 736 квартир 
планируется приобрести.

Кстати, вопрос освоения денеж-
ных средств – один из самых болез-
ненных. Проблема в первую очередь 
заключается в том, что финансиро-

вание из федерального бюджета на 
приобретение жилья детям-сиротам 
не всегда выделяется в оперативном 
режиме. 

Так, например, в этом году сред-
ства федеральной казны на покупку 
квартир сиротам поступили в бюджет 
Челябинской области только в сен-
тябре. В октябре денежные средства 
были доведены до муниципальных 
образований. С учетом необходимо-
сти проведения конкурсных процедур, 

которые фактически были объявлены 
муниципалитетами только в ноябре, 
на покупку жилья осталось совсем не-
много времени. Это основная причина 
неполного освоения денежных средств 
до конца года. Еще одна причина – от-
сутствие развитого рынка жилья в ряде 
муниципалитетов.

– Эти вопросы требуют также на-
шего внимания, – добавил Александр 
Журавлев. – Именно поэтому губер-
натором было принято решение соз-
дать рабочую группу, которая займет-
ся проработкой имеющихся проблем. 
Один из вариантов решения проблемы 

– объединить финансовые потоки, ко-
торые предусмотрены бюджетом для 

поддержки детей-сирот, обманутых 
дольщиков и ряда других категорий 
граждан.

Со своей стороны депутаты област-
ного парламента, проанализировав 
на заседании комитета вопрос, реко-
мендовали областному правительству 
рассмотреть возможность увеличения 
финансирования на покупку квартир 
для детей-сирот, органам муниципаль-
ного управления – усилить контроль за 
качеством предоставляемого сиротам 
жилья. Кроме того, по словам Алексан-
дра Журавлева, необходимо усилить 
работу с федеральными органами вла-
сти по увеличению финансирования из 
федерального бюджета.

жилье для сирот
решение квартирного воПроса детей-сирот, стоящих в очереди 
на Получение жилья, сдвинулось с мертвой точки. до Полного 
решения Проблемы Пока очень далеко, однако Позитивные 
тенденции уже есть. на это обратили внимание деПутаты областного 
Парламента на заседании комитета По социальной Политике.

порядка 3,5 тысячи 
детей-сирот состоят на учете 

на получение квартиры.

более 760 кВартир В этом 
годУ было приобретено 
для сирот челябинской 
области, 736 жилых 
помещений планирУется 
предостаВить сиротам 
В следУющем годУ.

В дВа раза было УВеличено 
финансироВание 
на приобретение жилья для 
южноУральских детей-сирот 
В 2017 годУ
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К
ак отметила региональный ми-
нистр тарифного регулирова-
ния и энергетики Татьяна Кучиц, 

распоряжениями правительства Рос-
сийской Федерации для Челябинской 
области утвержден средний индекс 
изменения размера вносимой гражда-
нами платы за коммунальные услуги с 
1 июля 2018 года – 3,8%. Между тем в 
целях ограничения роста платы граж-
дан за коммунальные услуги в регионе 
сохраняются льготные тарифы на тепло-
вую энергию для населения. Кроме того, 
действует Закон Челябинской области 
№ 374-ЗО «О предоставлении гражда-
нам адресной субсидии в связи с ро-
стом платы за коммунальные услуги». 
Будут приняты все меры социальной 
поддержки граждан в связи с ростом 
платы за коммунальные услуги, заве-
рила Татьяна Кучиц парламентариев. 

При этом Павел Шиляев подчер-
кнул, что рост тарифов и их величина 
в Челябинской области – одни из 
самых низких по УрФО. Это достигает-
ся, в частности, и за счет того, что из 
областного бюджета выделено более 
1 млрд рублей на компенсацию вы-
падающих доходов организаций при 
установлении льготных тарифов на 
тепловую энергию. 

– При этом важны и показатели 
снижения перекрестного субсидиро-
вания между категориями потреби-
телей, – резюмировал председатель 
комитета. 

Что касается контроля в сфере ре-
гулярных пассажирских перевозок, то 
по результатам только плановых и 
внеплановых проверок за 10 месяцев 
текущего года выявлено 850 наруше-
ний перевозчиками обязательных тре-
бований. По итогам всех контрольных 
мероприятий выдано 192 предписания, 
возбуждено 645 административных 
производств, по которым приняты ре-
шения о привлечении к администра-
тивной ответственности в виде штрафа 
на сумму 15 343 тыс. рублей. Такие 
цифры озвучил начальник территори-
ального отдела государственного ав-
тодорожного надзора по Челябинской 
области Владимир Катайцев. Между 
тем, по словам замминистра дорожно-
го хозяйства и транспорта Александра 
Филиппова, основная цель контроль-
ных мероприятий министерства – вы-
явление со стороны перевозчиков на-
рушений расписания, схемы движения, 
а также несоответствия класса транс-
портного средства, определенных в 
свидетельстве. Отметим, только на 

основании поступивших обращений от 
граждан проведено 26 проверок, пере-
возчикам выдано семь предписаний об 
устранении выявленных недостатков. 

– Те коллизии, которые возникают 
в правоприменительной практике, 
когда факт нелегальных перевозок 
или перевозок с нарушениями за-
фиксирован, но таких нарушителей не 
удается привлечь к ответственности, 
создают прецедент, – обратил внима-
ние Павел Шиляев. – Мы планируем 
подготовить изменения в закон Че-
лябинской области и подготовить в 
Государственную Думу обращение по 
регулированию перевозок. В каком 
виде это будет, нам предстоит обсу-
дить с коллегами. 

центральными воПросами Повестки очередного заседания 
Парламентского комитета По Промышленной Политике и трансПорту 
Под Председательством Павла шиляева стали контроль в сфере 
регулярных Пассажирских Перевозок, а также тарифная Политика
в челябинской области на будущий год. 

Павел шиляев, председатель 
комитета Законодательного 

Собрания по промышленной 
политике и транспорту (фракция 

«Единая Россия»):
Рост тарифов и их величина в Челябинской об-
ласти – одни из самых низких по Уральскому 
федеральному округу. Это достигается в том 

числе и благодаря тому, что из областного бюджета 
выделено более 1 миллиарда рублей на компенсацию 
выпадающих доходов организаций при установлении 
льготных тарифов на тепловую энергию. При этом для нас как для членов коми-
тета по промышленной политике и транспорту важны и показатели снижения 
перекрестного субсидирования между категориями потребителей. В частности, с 
2017 года в результате ликвидации перекрестного субсидирования в ряде муни-
ципальных образований удалось снизить тариф для предпринимателей, на-
пример в Челябинске – по теплу, в других территориях – по водоснабжению. 
На наш взгляд, это тоже должно стимулировать развитие бизнеса.

переВозки и тарифы

Д
епутаты – члены комитета за-
слушали доклад начальника 
управления общественных 

связей регионального правительства 
Дмитрия Семенова о том, как исполня-
лась в уходящем году областная госпро-
грамма «Реализация государственной 
национальной политики и сохранение 
духовных традиций народов Челябин-
ской области на 2014 – 2017 годы».

Надо сказать, что национальная 
политика на Южном Урале получила 
новый импульс. Если ранее на реали-
зацию госпрограммы в год выделялось 
примерно 2 миллиона рублей, то в 2017 
году сумма увеличилась до 17 миллио-
нов, в первую очередь за счет предо-
ставления федеральной субсидии в 
размере более 12 миллионов рублей. 
Это позволило дополнительно профи-
нансировать целый ряд мероприятий, 
в частности подготовку и трансляцию 
телепрограмм о жизни, труде и куль-
туре представителей народов России, 
предоставление субсидий социально 

ориентированным некоммерческим 
организациям на реализацию меро-
приятий по укреплению российской 
нации и этнокультурному развитию. 
Речь идет о 10 субсидиях социаль-
но ориентированным НКО на общую 
сумму около 2,5 миллиона рублей. 
Действительно, такие субсидии вы-
делялись впервые. 

К слову, по итогам опроса обще-
ственного мнения совокупный индекс 
положительной оценки обстановки в 
сфере межнациональных и межкон-
фессиональных отношений в регионе 
в 2017 году составил 71,8, тогда как в 
прошлом году этот индекс был равен 
65,6. Положительная динамика нали-

цо. Однако 
она достигнута не 

только лишь за счет дополнительного 
финансирования, но и благодаря более 
сплоченным действиям всех организа-
ций в сфере межнациональных связей. 
Так, значительные изменения прои-
зошли в Ассамблее народов Южного 
Урала, которую возглавил вице-спикер 

областного парламента, председатель 

комитета по социальной политике 

Александр Журавлев. 
– Национальная политика в Че-

лябинской области – это кластерное 
взаимодействие всех структур, кото-
рые отвечают за данное направление, 

– отметил Дмитрий Семенов и доба-
вил, что региональная госпрограмма, 
рассчитанная на 2014 – 2017 годы, 
завершается, но уже разработан и 
находится в стадии принятия проект 
программы на 2018 – 2021 годы. 

– Как будет финансироваться буду-
щая программа? – поинтересовался 
председатель комитета Михаил Видгоф 
(фракция «Единая Россия»). 

– К сожалению, федеральное фи-

нансирование с 12 миллионов рублей 

сократилось до 3 миллионов. Однако 
финансирование из областного бюд-
жета с 5 миллионов увеличилось до 
10 миллионов рублей, – ответил на-
чальник управления общественных 
связей. 

– В этом году субсидии были выде-
лены 10 социально ориентированным 
НКО, – продолжил обсуждение депутат 
Сергей Буяков (фракция ЛДПР). 

– По какому принципу шел отбор?
– Всего было 18 заявок, среди кото-

рых большинство подано национально-
культурными центрами, – последовал 

ответ. – Конкурсная комиссия рассма-
тривала заявки, определяя победите-
лей. Неудивительно, что те некоммер-
ческие организации, которые являются 
лидерами национальной политики, 
например Ассамблея народов Южного 
Урала, Конгресс татар Челябинской об-
ласти, Башкирский культурный центр, 
Русский культурный центр, стали побе-
дителями. В числе организаций, став-
ших своеобразным открытием, можно 
назвать Езидский культурный центр. 

– Национальные духовно-культур-
ные ценности рождаются, как говорит-
ся, от самой земли, – взял слово парла-
ментарий Вячеслав Евстигнеев (фрак-
ция «Единая Россия»). – Насколько 
знаю, в Магнитогорске есть несколько 
организаций, которые проводят и Са-
бантуй, и Масленицу полностью за свой 
счет, причем их мероприятия уже при-
обрели масштаб городских праздников. 
Эти люди не претендуют на гранты или 
субсидии, но, думаю, им важно, чтобы 
о них знали. 

– Нами ведется учет национально-
культурных центров, которые, в прин-
ципе, распределены по всем муни-
ципалитетам Челябинской области, – 
прокомментировал Дмитрий Семенов. 

– Мы всегда нацелены на поддержку 
таких мероприятий, придание им соот-
ветствующего статуса. 

в этом году вПервые на южном 
урале социально 
ориентированные 
некоммерческие организации 
Получили субсидии 
на реализацию мероПриятий 
По укреПлению единства 
российской нации 
и этнокультурному развитию 
народов россии. По какому 
ПринциПу Проводился отбор 
нко? есть ли Положительный 
эффект от Подобных вложений? 
об этом шла речь на заседании 
Парламентского комитета 
По молодежной Политике, 
культуре и сПорту Под 
Председательством михаила 
видгофа. 

По результатам плановых проверок перевозчиков за 10 месяцев 
текущего года выявлено 327 нарушений обязательных требований, 

возбуждено 94 административных производства

Подготовил Александр Патритеев

В 2017 годУ 10 социально 
ориентироВанных 
некоммерческих 
организаций челябинской 
области на реализацию 
мероприятий 
по Укреплению 
российской нации 
и этнокУльтУрномУ 
разВитию полУчили 
сУбсидии на общУю 
сУммУ около 
2,5 миллиона рУблей.
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чем заняться

река юрюзань
СвоЕ НАчАЛо рЕКА ЮрЮзАНь 
бЕрЕТ НА СКЛоНАх горы 
ЯМАНТАУ. САМА рЕКА 
НАходиТСЯ НА грАНицЕ 
ЮжНоУрАЛьСКого городА 
УСТь-КАТАв и рЕСПУбЛиКи 
бАшКорТоСТАН. А воТ горА, 
С КоТорой ЮрЮзАНь бЕрЕТ 
СвоЕ НАчАЛо, СчиТАЕТСЯ 
САМой выСоКой НА ЮжНоМ 
УрАЛЕ, ЕЕ выСоТА СоСТАвЛЯЕТ 
1638 МЕТров.

По берегам Юрюзани можно встретить густые 
хвойные леса вперемешку с лиственными по-
родами, среди которых чаще всего встречают-
ся березы, осины, липы. Растут вдоль Юрюзани 
также рябина, шиповник, ракитник, черемуха, 
жимолость, ива, малина, нередко встречаются 
тополь, вяз, также вдоль реки имеются заросли 
серой ольхи.

Что касается трав, то на лугах вдоль реки ра-
стут тимофеевка луговая, горец змеиный и аль-
пийский, подорожник, лапчатка гусиная, клевер, 
одуванчик, кровохлебка лекарственная, овсяница 
луговая и т.д.

Река богата рыбой. В водах Юрюзани водятся 
щука, елец, окунь, судак, пескарь, лещ, 
налим, плотва, хариус и т.д.

Река Юрюзань – одна из самых попу-
лярных среди тех, кто любит сплавляться. 

А учитывая, что река относится к первой 
категории сложности (то есть, самой про-
стой), удовольствие от сплава может по-
лучить даже неопытный турист. К тому же, 
Юрюзань протекает через удивительные 
места, которые никого не оставят равно-
душным. Удивительные ландшафты и 
пейзажи дадут возможность зарядиться 
природной энергией и подарят массу по-
ложительных эмоций. Кстати, если все 
же соберетесь в сплав по Юрюзани, не 
забывайте, что на реке имеется плоти-
на, которая расположена в одноимен-
ном городе, а также закрытый город 
Трехгорный.

До верховий реки Юрюзань можно добраться 
по трассе М-5 «Урал», посетив поселок Месе-
дам Катав-Ивановского муниципального района. 
После можно проследовать вдоль Юрюзани в 
сторону поселка Кордонный. Если захочется спу-
ститься к реке поближе, то к ней могут привести 
многочисленные проселочные дороги.

Если есть желание увидеть реку в границах 
Усть-Катава, то из Челябинска ежедневно ездят 
рейсовые автобусы. А на автомобиле до Усть-
Катава можно добраться также по трассе М-5 
мимо Златоуста, Сатки и Трехгорного.

Сплав по реке Юрюзань — прекрасная воз-
можность собственными глазами увидеть пеще-
ры, которых на пути следования туристических 
маршрутов расположено немало.

Например, туристы могут посетить Салават-
скую пещеру, которая находится примерно в 20 
километрах от города Усть-Катав, на правом бе-
регу реки у деревни Верхняя Лука. Пещера имеет 
многочисленные ходы и гроты.

Интересным для посещения может быть па-
мятник природы Провальный ключ, который ухо-
дит глубоко под землю. Кстати, именно поэтому 
он получил свое название: большую часть своего 
пути он протекает под землей, а на поверхности 
появляется из небольшой пещеры перед самым 
падением в Юрюзань.

Вызывает большой интерес у мно-
гочисленных туристов и памятник 
природы Хваточный (Кочкар-
ский) гребень, который также 

можно увидеть по пути сплава. Здесь располо-
жены две пещеры: Кочкари I и Кочкари II. Свое 
название они получили благодаря одноименной 
деревне, которая находится к северу от гребня. 
Когда-то здесь были найдены следы пребывания 
первобытного человека и животных.

Еще одна яркая достопримечательность – 
Монахов гребень, который расположен на пра-
вом берегу Юрюзани, в 18 километрах к северу 
от Усть-Катава. Это большой и очень живопис-
ный береговой скалистый утес, состоящий из 
известковых образований.

И еще огромное количество уникальных мест 
можно встретить, сплавляясь по реке Юрюзань.

Река Юрюзань 
протекает как через 

территорию Башкирии, так и по 
территории Челябинской области. 

При этом начинается она именно на 
территории соседней республики и свои первые 38 
километров протекает через башкирскую землю, 
а затем уже появляется на границе с Челябинской 

областью. Ее протяженность на территории 
Южного Урала составляет 180 километров. Общая же 

протяженность реки Юрюзань – 404 километра.
Любопытно, что ее название на русский язык 

переводится как «быстрая река». Кстати, 
многочисленные туристы, которые неоднократно 

принимали участие в сплавах по Юрюзани, 
уверяют, что течение действительно 

довольно быстрое, притом что 
местами река мелководна.

достопримечательностифлора и фаУна

как добраться

Ирина Яббарова. Фото из открытых интернет-источников 

Горец змеиный 
и альпийский

Салаватская пещера

Монахов гребень

Навесной гребень

Хариус

Лещ

Сплав по реке 
Юрюзань
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Ответы:

сканвОрд

С 
каждым годом количество 
участников конкурса растет. 
В этом году на конкурс было 

представлено 200 работ – на 31 работу 
больше, чем в прошлом году. Это гово-
рит о том, что на Южном Урале живут 
инициативные, креативные молодые 
люди, неравнодушные к судьбе род-
ного края.

В прошлую пятницу в областном 
парламенте состоялась торжественная 
церемония награждения победителей 
конкурса. С победой ребят поздравили 
председатель Законодательного Собра-
ния Челябинской области Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия»), а также 
заместитель председателя областного 
парламента, руководитель комитета по 
социальной политике Александр Журав-
лев (фракция «Единая Россия») и депутат, 
председатель комитета по молодежной 
политике, культуре и спорту Михаил 
Видгоф (фракция «Единая Россия»).

– Огромный творческий потенциал 
отличает современных молодых лю-
дей, – заметил Владимир Мякуш. – И 
конкурс «Челябинская область – это 
мы!» позволяет им представить свое 
видение развития Южного Урала. Раз-
работки молодых людей сочетают не 
только актуальность и значимость, но 
и возможность их реализации. Про-
екты затрагивают различные сферы 
деятельности: экономическую, социаль-
ную, научную, культурную. Я горжусь 
нашей молодежью, которая проявляет 
высокую долю социальной ответствен-

ности за судьбу страны, Челябинской 
области, активно участвует в решении 
социально-экономических проблем, 
вносит предложения по улучшению эко-
номической и социальной деятельности. 
Здорово, что у нас есть молодые люди с 
активной жизненной позицией.

Конкурс «Челябинская область – это 

мы!» проводится по шести номинациям: 
«Лучший социальный проект», «Лучшее 
законодательное предложение», «Луч-
ший бизнес-проект», «Лучший научно-
исследовательский проект», «Лучший 
пиар-проект информационной под-
держки Законодательного Собрания 
Челябинской области», «Лучший проект 
по теме «Деятельность депутата Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области в избирательном округе».

Каждая из номинаций – уникальная 
возможность проявить свою инициати-
ву, привлечь общественное внимание к 
своему проекту или разработке.

Темы, которые молодые люди вы-
бирают для участия в конкурсе, как 
правило, крайне актуальны не только 

для нашего региона, но и в целом для 
страны. Например, победитель кон-
курса в номинации «Лучший научно-
исследовательский проект» – аспи-
рант Южно-Уральского госуниверсите-
та Евгений Сироткин для своей работы 
выбрал экологическое направление. 
Его разработке электроспиннинговой 
установки для производства филь-
тров воды из нановолокна судейской 
коллегией было присвоено почетное 
второе место.

– Разработка проекта началась 
в середине 2016 года, – рассказал 
Евгений Сироткин. – Началось все с 
научных изысканий и предположе-
ний. Потом был сделан эксперимен-
тальный образец, чтобы проверить, 
действительно ли наши разработки 
могут способствовать созданию на-
новолокна. После того как теоретиче-
ские предположения подтвердились, 
началось тестирование полученного 
нановолокна на специальной установ-
ке. Пока все наши разработки вполне 
успешны, нам удалось создать ме-
ханизм фильтрации воды не только 
для очистки от механических частиц, 
но и от вирусов, бактерий и тяжелых 

металлов. Причем технология полу-
чения нановолокна очень простая и 
дешевая, что свидетельствует о кон-
курентоспособности наших фильтров. 
Кстати, у нас уже есть несколько за-
казчиков – это промышленные и об-
разовательные организации. Конечно, 
до массового производства нам еще 
далеко, но интерес к разработке име-
ется. И, на мой взгляд, это очень пер-
спективное направление работы.

По словам Евгения Сироткина, в ряде 
зарубежных стран подобные разработ-
ки уже поставлены на поток, однако в 
России технология еще не опробована, 
а значит и серийного выпуска подобных 
установок в нашей стране пока не су-
ществует. Безусловно, над разработкой 

уникальной технологии фильтрации 
воды трудится целая команда молодых 
ученых: технические разработчики, ин-
женеры, технологи.

– Признание нашей работы на таком 
высоком уровне очень приятно, – до-
бавил победитель конкурса. – Значит, 
интерес к подобным научным разработ-
кам есть даже у руководства области, а 
это уже говорит о заинтересованности 
руководителей региона в экологической 
безопасности Челябинской области.

Все победители конкурса «Челябин-
ская область – это мы!» были награж-
дены дипломами и денежными пре-
миями.

Ирина Яббарова.
Фото Людмилы Потаповой

научные разработки и бизнес-идеи, социальные Проекты 
и законодательные инициативы – для современной молодежи нет 
сложных тем. каждое, даже самое неПростое наПравление вызывает 
у сегодняшних школьников и студентов огромный интерес, желание 
озвучить мнение и видение решения Проблемы, Проявить свои 
сПособности. именно для таких творческих и талантливых людей 
законодательным собранием челябинской области Проводится 
ежегодный конкурс молодежных Проектов «челябинская область – 
это мы!».

владимир МяКуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Огромный интерес молодежи к конкурсу «Челябинская область — это мы!» 
говорит о том, что молодые люди искренне переживают за судьбу Южного 
Урала, желают участвовать в решении социально-экономических проблем, 

стремятся сделать жизнь в регионе лучше и комфортнее. Конкурс проводится не 
в первый раз, но с каждым годом его популярность только увеличивается. 
Победа в нем для каждого молодого человека – еще одна ступенька на пути 
к большой и успешной карьере.

челябинская область – это мы

Евгений Сироткин

С победой ребят поздравили Владимир Мякуш , 
Александр Журавлев и Михаил Видгоф 


